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ВЛАСТЬ И ОБЩЕСТВО

Как только председатель
Совета И.Я. Мосякин
предложил обсудить по�

вестку дня, депутат от КПРФ 
В. Н. Иконников в который уже
раз поднял вопрос о работе об�
ластного предприятия "Орелгос�
заказчик" в 2005 году. Василий
Николаевич хотел поговорить
об этом в разделе "Разное". И
опять большинство депутатов
не поддержали его — проголо�
совали "против". Их аргумен�
т ы :  р е з у л ьт а т ы  п р о в е р к и
"Орелгосзаказчика" уже были
обсуждены предыдущим со�
ставом облсовета больше года
назад. Тогда никакого "крими�
нала" выявлено не было. Поче�
му нынешние депутаты должны
возвращаться к этому вопросу
по желанию Иконникова?  А ру�
ководитель "Орелгосзаказчи�
ка" депутат Л.Г. Монина заяви�
ла, что обратилась в судебные
инстанции с иском против
Иконникова о защите своей де�
ловой репутации. Видимо,
Людмиле Григорьевне надоело
выслушивать ничем не под�
твержденные обвинения в свой
адрес. 

И тем не менее в ходе засе�
дания Иконников еще дважды
возвращался к этому вопросу.
Но обвинительную риторику
заменил выражением: "Давай�
те разберемся!" Поддержки
большинства депутатов член
КПРФ не получил. И разби�
раться с его заявлениями те�
перь придется суду.

Настоящую атаку со сто�
роны КПРФ выдержала
руководитель областно�

го департамента финансовой
политики В.Г. Щипкова. Она
докладывала об исполнении
бюджета области за прошлый
год и первый квартал этого.
Все основные бюджетные по�
казатели 2006 года в норме.
Выполнение — 100 или чуть бо�
лее процентов. Сверх плана в
область удалось привлечь око�
ло миллиарда рублей из феде�
рального бюджета на финанси�
рование тех или иных про�
грамм. И, кроме того, семь с
половиной миллиардов рублей
субсидий и кредитных средств
— в производство. 900�милли�
онный дефицит бюджета про�
шлого года был успешно пре�
одолен. 

Не худшие показатели и в
первом квартале 2007�го: до�
ходы составляют 122,6 про�
цента от плана и превышают
прошлогодние на полмиллиар�
да рублей. Тем не менее от
фракции КПРФ последовали
многочисленные вопросы, а
депутат В.И. Загайнов потре�
бовал включить в текст поста�
новления облсовета ни много
ни мало фразу о нарушении
департаментом финансовой
политики Бюджетного кодекса
РФ (серьезное обвинение!).
Складывалось впечатление,
что коммунисты упорно стара�

ются найти какие�то серьезные
недостатки в работе админист�
рации по исполнению бюдже�
та. Не получилось. 

Впрочем, один "прокол" в
работе департамента финан�
совой политики все же нашли
— информационная записка,
представленная депутатам, не
содержала пояснения причин
недофинансирования или же,

наоборот, выделения средств в
ускоренном режиме по тем или
иным бюджетным строчкам. 

Например, Добринскому
дому для престарелых и инва�
лидов за первый квартал было
выделено на 3,7 млн. рублей
меньше от запланированных
средств. Однако оказалось,
что и здесь никакого "кримина�
ла" или бросового отношения к
столь важному социальному
вопросу и в помине нет. По за�
кону деньги должны  выделять�
ся не по какой�то фиксирован�
ной норме на учреждение, а
определенные суммы на со�
держание каждого конкретного
ветерана. 

Дискуссию по бюджету 
подытожил губернатор
Е.С. Строев: "Столь бурное об�
суждение бюджета прошлого
года вызвано тем, что состав
облсовета обновился, много
новичков. От�
сюда и много
вопросов. Но те
депутаты, кото�
рые работали в
старом составе
Совета, знают,
что в прошлом
году бюджетный процесс был
очень напряженным. С первого
января мы начали работать в
условиях действия 131�го за�
кона. В области оказалось 268
субъектов с правом на свои
бюджеты — органы местного
самоуправления. В 2005 году
их было только 27. Из област�
ного бюджета на нужды мест�
ных была направлена почти по�
ловина всех средств. 

В конце 2005 года мы риск�
нули — приняли бюджет с
большим дефицитом (около
900 миллионов рублей). Не�
многие из руководителей реги�
онов осмелились бы сделать
это. Но риск был рассчитанным

шагом. Я знал тогда, что впере�
ди серьезные политические
изменения и у нас появятся
возможности перекрыть дефи�
цит. Так и случилось. По трем
кварталам доходы значительно
превысили плановые. А по ито�
гам года мы добились профи�
цита  — более 200 миллионов
рублей.

Третья особенность про�
шлого года — национальные
проекты. Средства из феде�
рального центра по ним выде�
ляются с условием обязатель�
ного софинансирования из
бюджетов региональных и ме�
стных. Мы внесли изменения в

свой бюджет и в результате по�
лучили из федерального зна�
чительно больше средств от
первоначально запланирован�
ных и на медицину, и на обра�
зование, и на аграрный ком�
плекс. Для этого в течение го�
да нам приходилось несколько
раз изменять бюджетную рос�
пись. 

Иконников спрашивает, по�
чему так много денег мы отда�
ли сельскому производителю.
Отвечу так: не много мы дали, а
мало. Будем давать больше.
Доведем помощь крестьянам
сначала до одного миллиарда
рублей, а потом и до трех. По�
тому что без финансовой под�
держки сельское хозяйство не
может работать. Во всех стра�
нах Евросоюза аграрии полу�
чают от государства в среднем
до 50 процентов дотаций от
суммы всех производственных

расходов. В Скандинавских
странах эта цифра доходит до
90 процентов. А у нас только
полтора процента. В таких ус�
ловиях мы просто не можем
конкурировать с Европой, тем
более сейчас, когда наша стра�
на планирует вступить в ВТО.

Прошлой осенью были тя�
желые погодные условия. Но
мы нашли средства, чтобы по�
мочь крестьянам — выделили
деньги на горючее для вспаш�
ки зяби. Это дало результаты.
С севом весной проблем не
было никаких. Такие оператив�
ные меры исполнительная
власть всегда будет прини�
мать". 

Много возражений со
стороны КПРФ вызвал
и закон, упорядочив�

ший начисление зарплат чи�
новникам муниципалитетов.
Суть законодательного акта в
том, что он привязывает долж�
ностные оклады служащих ме�
стных органов власти к чис�
ленности населения муници�
палитетов и рассчитывается
от суммы ныне действующего
МРОТ — 1100 рублей. А, как
известно, уже осенью МРОТ
поднимется до 2300 рублей. И
чтобы не было чиновничьих
"перекосов  на местах" в свою
пользу, комитет облсовета по

законодательству, государ�
ственному строительству и
правопорядку (председатель
М.В. Коренев) внес проект за�
кона, который ставит препят�
ствия на пути желающих повы�
сить себе зарплаты с сентября
в два раза. Все расчеты будут
вестись от теперешних 1100
рублей. Впрочем, в законе
предусмотрена норма об ин�
дексации зарплат служащих в
пределах годовой инфляции. 

Коммунисты возражали.
Возможно, потому, что друзей
среди муниципальных чинов�
ников у них хватает. Пытались
доказать, что решать вопрос
об их зарплатах должны на ме�
стах. А облсовет нарушает
пределы своей компетенции,
принимая закон. Превышает
свои полномочия.  Однако
М.В. Коренев проинформиро�
вал, что все правовые экспер�

тизы законо�
проект про�
шел и получил
"добро". В ре�
зультате за�
кон был при�
нят в оконча�
тельной ре�

дакции и направлен губерна�
тору для подписания.

Наблюдатели ожидали,
что на заседании облсо�
вета вновь всплывет

"портфельный вопрос", ведь
накануне  сессии в муници�
пальной газете Орла вышла
статья за подписями депута�
тов П.А. Меркулова, М.Е. Ива�
шиной и М.Ю. Боева. В статье
говорилось о якобы имеющем
место неравенстве депутатов
облсовета. Депутаты, подпи�
савшиеся под статьей, соста�
вившие странный, по мнению
многих, политический триум�
вират (единоросс, "эсэрка" и

коммунист), сетовали на то,
что фракция "Единая Россия"
не выделила  руководящих
должностей в облсовете для
КПРФ. При этом "зацепили" и
нашу областную прокуратуру.
А в пример ставили прокурора
Мурманской области, кото�
рый "наехал" на тамошних
единороссов в заксобрании
за то, что они обделили "порт�
фелями" "Справедливую Рос�
сию". 

Мурманский прецедент,
действительно, в какой�то ме�
ре примечательный: есть мне�
ние, что прокурор попробовал
вмешаться в политику. Мур�
манские единороссы стоят на
своем: освобожденные долж�
ности распределялись путем
голосования — самой что ни
есть демократической про�
цедурой. "Портфели" получи�
ли депутаты от "Единой Рос�
сии" и ЛДПР. И кто виноват,
что "Справедливая Россия"
осталась без должностей?
Демократия?

Вот как комментирует ситу�
ацию зампред фракции еди�
нороссов Мурманской облду�
мы Валерий Горин: "Конечно,
меньшинство выслушивать
надо, но при этом оно не
должно навязывать свою волю
большинству… Фактически
мы никаких норм не наруши�
ли, приняв решения по рас�
пределению руководящих по�
стов самым демократическим
путем — посредством голосо�
вания" ("Страна.ru").

Наша прокуратура обви�
нение в "молчаливости"
пока никак не проком�

ментировала (прокурор обла�
сти в отпуске). Однако намеки
на политическую ангажиро�
ванность прокурорского кор�
пуса уже не раз встречались в
орловской оппозиционной
прессе в последние месяцы.
Прокуратура на них не реаги�
ровала. Правильно ли это?
Прокурору виднее.

"Портфельный" вопрос на
сессии все же был поднят
КПРФ. Но несколько в другом
ракурсе. Коммунистов не из�
брали в число представителей
облсовета в ТФОМС и в совет
некоммерческого партнерства
"Редакция  газеты "Орловская
правда". 

— Так что, "Единая Россия"
в облсовете доминирует? —
задал вопрос депутат от
КПРФ В.Д. Хахичев. 

— Да, "Единая Россия" до�
минирует, — ответил глава
Совета и орловских едино�
россов И.Я. Мосякин. — По�
скольку мы выборы выиграли.
Мы принимаем решения
большинством голосов, мы же
и несем за них ответствен�
ность. А как же может быть по�
другому?

Иван Яковлевич еще раз
подтвердил информа�
цию о том, что едино�

россы в Госдуме приняли ре�
шение о выделении целевым
назначением двух с половиной
сотен миллионов рублей на
ремонт дорог в городе Орле.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Ситуация с дополнительным ле�
карственным обеспечением
(ДЛО) остается крайне напря�

женной — это  отмечали все выступав�
шие. Орловской области из федераль�
ных средств выделено 50,8 миллиона
рублей в квартал. При этом только
больным сахарным диабетом, гемофи�
лией, рассеянным склерозом и онко�
больным требуется 54,5 миллиона в
квартал. Эта те категории граждан, ко�
торые без своих препаратов не выжи�
вут и дня. Они ждать решения пробле�
мы не могут. Или ежедневная "доза",
или смерть.

Об этом говорил и заместитель на�
чальника областного управления здра�
воохранения по вопросам лекарствен�
ного обеспечения Ю.М. Морозов:
"Ухудшение ситуации не только нару�
шает схемы и соответственно качест�
во лечения, но также влечет за собой
рост инвалидизации и смертности".

Положение с льготным лекарствен�
ным обеспечением жителей Орла не
менее сложное. Объем поставок  пре�
паратов обеспечен только на 43,9 про�
цента. Дефицит отмечен почти по 450
наименованиям лекарств. На отсро�
ченном обслуживании (то есть на оче�
реди) в аптеках города на сегодняш�
ний день находится около девяти ты�
сяч рецептов. Правда, это меньше,
чем было в апреле, но скорее всего по�
тому, что люди, устав ждать, вынужде�
ны соглашаться на более дешевые и
чаще всего менее эффективные пре�
параты. А многие, потеряв надежду,
вообще махнули рукой на очередь и
стали покупать медикаменты за свои
деньги.

Исполнительный директор Орлов�
ского территориального фонда обяза�
тельного медицинского страхования
Т.П. Руднева зачитала статистические
данные о средствах, выделяемых на

реализацию программы дополнитель�
ного лекарственного обеспечения в
Орловской области из федерального
фонда. В 2006 году их было 582,7 мил�
лиона рублей, с начала нынешнего го�
да на программу израсходовано толь�
ко 125,5.

И эти цифры, а также отчеты о ситу�
ации с льготными лекарствами ежене�
дельно попадают в Минздравсоцраз�

вития. Однако ответной реакции, спо�
собной кардинально изменить ситуа�
цию и снять напряжение, нет.

Очередной приказ министерства
говорит о необходимости выписывать
рецепты с учетом "стандартов оказа�
ния медицинской помощи и наличия
лекарственных средств" в аптеках. Что
это значит для больных? Иными слова�
ми — бери то, что в данный момент
есть в аптеке, и не мечтай о том лекар�
стве, которое тебе действительно по�
могает.

Но не все больные могут позво�
лить себе такую роскошь — про�
сто так, за здорово живешь, по�

менять лекарство на аналогичное.

Здесь чьего�то волевого решения не�
достаточно. Как сказал на заседании
председатель областного диабетичес�
кого общества В.И Сидоров, "диабети�
ку надо подбирать инсулин долго и
тщательно и обязательно в условиях
стационара, а некоторым категориям,
например, детям, инвалидам с дет�
ства, беременным, вообще нельзя ме�
нять инсулин".

Есть еще один подводный камень
лекарственной помощи "по стандар�
ту". Больной сахарным диабетом
Юрий Н. получил инсулин. Казалось
бы,  на что жаловаться? Но  выдали не
привычный ему инсулин в шприц�руч�

ке, где доза отмеряется ав�
томатически, а дешевый и
неудобный в пузырьке. Для
Юрия это значит, что на�
брать инсулин из пузырька в
обычный шприц он не смо�
жет, так как практически по�
терял зрение. Это традици�
онное осложнение диабета.
И не он один оказался в та�
ком страшном положении. 

Значимая фраза прозву�
чала в выступлении предсе�
дателя  Союза женщин Ор�
ловской области Т.Г. Котико�
вой. Она считает, что ситуа�
ция изначально была пред�
сказуема и надо было давно

поднимать эти вопросы, искать выход,
пути решения. "Я встречалась с людь�
ми, которые имеют право на бесплат�
ные лекарства и не получают их в тече�
ние нескольких месяцев, — говорила
Тамара Григорьевна. — Они сказали
мне, что если не будет урегулирована
проблема с лекарствами, то скоро мо�
жет произойти общественный взрыв".

Председатель диабетического об�
щества В.И. Сидоров тоже считает, что
пора начинать защищать себя, причем
совместными усилиями, объединив�
шись. В связи с этим он приглашает
всех больных сахарным диабетом, ко�
торые оказались без инсулина, не опу�
скать руки, а для начала обратиться в
областное диабетическое общество

по телефону 42�94�28 (с12 до 19 ча�
сов). Здесь попытаются помочь и на�
учить защищать свои права.

По окончании заседания совет
Общественной палаты Орлов�
ской области пришел к выводу,

что изменить ситуацию кардинально
можно, если вывести больных, нужда�
ющихся в дорогостоящем лечении
(диабет, гемофилия, рассеянный скле�
роз, онкология) за рамки программы
дополнительного лекарственного
обеспечения.  А для лечения  этой ка�
тегории больных выделить дополни�
тельные средства из федерального
бюджета. 

Конечно, этот вопрос  на местном
уровне не решается, поэтому совет
Общественной палаты предлагает
коллегии администрации Орловской
области ходатайствовать перед Пра�
вительством РФ о реализации данного
предложения, а также о некоторых
других. Например, об ужесточении ре�
гулирования цен на лекарства, пред�
назначенные для льготников, чтобы
льготные препараты не стоили дороже
таких же медикаментов, предназна�
ченных для коммерческой продажи.

Возможно, эти предложения приве�
дут к положительному результату. Но
когда? Выход из создавшегося тупика
надо искать сегодня, сейчас. Срочно.
Может, даже придется обращаться за
помощью к руководству орловских
промышленных предприятий, к част�
ным процветающим фирмам, к инвес�
торам… 

Ирина ПОЧИТАЛИНА.
P.S. Когда материал был готов к

публикации, в редакции раздался зво�
нок от нашей читательницы, страдаю�
щей сахарным диабетом, Елены Евте�
евой. Как положено, она пришла в ап�
теку в конце месяца за инсулином и не
получила его.  Причем ей сказали, что
нет даже смысла становиться на оче�
редь, потому как никому не известно,
когда поступит необходимый инсулин.
Небольшого запаса Елене хватит толь�
ко на несколько дней, а что дальше?

РЕЦЕПТ ПО�ЗУРАБОВСКИ
На днях состоялось заседание совета Общественной палаты

Орловской области. Главной темой обсуждения стала проблема

лекарственного обеспечения льготных категорий граждан.

АКТУАЛЬНО

Президенты России, Турк�
мении и Казахстана в субботу
днем договорились о строи�
тельстве нового трубопровода
в районе Каспия, который по�
зволит Москве не упустить кон�
троль над экспортом среднеа�
зиатского газа в Европу. По�
дробности соглашения не раз�
глашались. Однако сделка,
ставшая ключевым событием
шестидневного турне Прези�
дента России Владимира Пути�
на по странам Центральной
Азии, может разрушить надеж�
ды США, Европы и Китая  полу�
чить прямой доступ к газовым
богатствам Туркмении, минуя
Россию, которая в 2003 году
договорилась с покойным Са�
пармуратом Ниязовым о по�
ставках на период до 2028 года.

Стороны выпустили две 
совместные декларации о
подписании к сентябрю дого�
вора о строительстве нового
трубопровода и сотрудничес�
тве с Узбекистаном по вопро�
су расширения мощностей су�
ществующего газопровода.
Президент Узбекистана Ис�
лам Каримов заблаговремен�
но подписал эту декларацию в
Ташкенте.

"Наши специалисты дого�
ворились о реконструкции
прикаспийского газопровода,
с тем чтобы его мощности бы�
ли не менее десяти миллиар�
дов кубометров в год, и о
строительстве нового парал�
лельно существующему, —
сказал Путин. — Специалисты
должны поработать, чтобы в
первой половине 2008 года
можно было прийти к практи�
ческой реализации".

Министр промышленности
и энергетики Виктор Христен�
ко подтвердил, что новый тру�
бопровод пройдет по терри�
тории Казахстана в Россию.
"Существующих трубопрово�
дов и тех, что планируются,
более чем достаточно для
удовлетворения растущих по�
требностей регионального
рынка, — сказал он журналис�
там и спрогнозировал: — Пока
слишком рано говорить о
мощностях проекта прикас�
пийского газопровода, но, по
нашим оценкам, первая фаза
— выход на десять миллиар�
дов кубометров в год в интер�
вале 2009—2010 год". При
этом министр добавил, что
еще через пять�семь лет при
наличии спроса мощность га�
зопровода может вырасти до
30 млрд. кубометров. Он так�
же отметил, что в результате
строительства нового газо�
провода и усовершенствова�
ния существующей инфра�
структуры поставки газа на
границу с Россией могут воз�
расти до 90 млрд. кубометров.

При этом президент Турк�
мении Гурбангулы Бердыму�
хаммедов сказал, что Ашха�
бад не отказывается полно�
стью от идеи строительства

транскаспийского трубопро�
вода в обход России. На во�
прос о судьбе транскаспий�
ского трубопровода он сказал
журналистам: "У Туркмении
долгосрочная концепция по�
литики диверсификации по
выводу энергоносителей на
мировые рынки по несколь�
ким вариантам, выгодным для
нашей страны. Эти вопросы
могут быть приняты на рас�
смотрение. От этого проекта
полностью не отказались".

Заметим, что в конце апре�
ля госсекретарь США Кондо�
лиза Райс в интервью норвеж�
ской телекомпании НРК при�
зывала Россию проводить бо�
лее открытую политику в час�
ти привлечения иностранных
инвестиций в энергетический
сектор. По словам Райс, в
США энергетическая полити�
ка России вызывает сильную
обеспокоенность. "Мы верим
в необходимость обмена тех�
нологиями через энергетичес�
кие компании, которые могут
формировать партнерские от�
ношения и которые могут де�
лать это в атмосфере откры�
того рынка", — сказал она.
Госсекретарь заметила, что
месторождения, подобные
Штокману, нелегко разраба�
тывать. "Это требует привле�
чения очень сложных техноло�
гий, которые в настоящее вре�
мя имеются только на Западе,
— сказал она. — И я хотела бы
надеяться на то, что мы смо�

жем побудить Россию рас�
смотреть возможность прове�
дения более открытой полити�
ки в области инвестиций". Гла�
ва американского внешнепо�
литического ведомства под�
черкнула, что Россия от этого
только выиграет.

Неделей же ранее Госдеп
США обвинил "Газпром" в
стремлении стать европей�
ской монополией и выразил
серьезную озабоченность
тем, что российский "голубой
гигант" демонстрирует типич�
ные черты монополии — "ку�
пить столько, сколько полу�
чится унести". Заместитель
начальника департамента Ев�
ропы и Евразии Госдепарта�
мента США Мэтью Брайза вы�
разил в интервью The
Independent беспокойство по
поводу того, что "Газпром"
стремится приобрести евро�
пейскую газораспределитель�
ную инфраструктуру, вместо
того чтобы сфокусироваться
на инвестициях в целях обес�

печения поставок. "Газпром"
— монополия, оформленная
юридически, — сказал Брай�
за. — А монополии действуют
исходя из стремления приоб�
рести как можно больше ин�
фраструктуры. Монополии не
способствуют эффективности
экономики, наоборот, они ее
подрывают".

Стоит напомнить, админис�
трация Джоржа Буша активно
участвует в нескольких газо�
вых проектах по созданию в
Европе новой газопроводной
инфраструктуры в качестве
альтернативы трубопроводам
российского "Газпрома". Как
заявил заместитель госсекре�
таря США по странам Европы
и Евразии Дэниэл Фрид, "по
мере того как эти газовые про�
екты будут развиваться, они
станут "южным коридором"
инфраструктуры и предложат
честную и прозрачную конку�
ренцию массированной сети
газопроводов "Газпрома", ко�
торая имеется и расширяется
в Северной Европе". "Южный
коридор" сможет изменить
стратегическую карту Евра�
зии, предложив Европе надеж�
ду на поставки больших объ�
емов природного газа, кото�
рые позволят обеспечить ди�
версификацию и отход от уг�
лубляющейся зависимости от
одного поставщика или одной
сети", — подчеркнул замгос�
секретаря США. По его сло�
вам, центром "этих великих

стратегических уси�
лий" будет Турция. 

Фрид напомнил,
что при содействии
США уже построен и
действует нефтепро�
вод Баку —Тбилиси —
Джейхан, который
вступил в строй в ию�
ле 2006 года и за не�
сколько лет "дости�
гнет пропускной

мощности в один миллион
баррелей нефти в сутки". В
самое ближайшее время за�
работает "сопутствующий га�
зопровод" Баку — Тбилиси —
Эрзурум, по которому в Тур�
цию пойдет азербайджанский
природный газ, сказал дипло�
мат. Среди других проектов он
назвал нефтепровод Самсун
— Джейхан в обход Босфор�
ского пролива для переброс�
ки нефти с черноморского по�
бережья Турции в средизем�
номорский порт Джейхан.
"Этот конкретный проект, воз�
можно, уже готов стать ком�
мерчески привлекательным",
— сказал заместитель госсек�
ретаря. — Мы сейчас стоим на
пороге новых инвестиций, ко�
торые будут опираться на тру�
бопроводы Баку — Тбилиси —
Джейхан и Баку — Тбилиси —
Эрзурум и помогут евроатлан�
тическому сообществу укре�
пить свою энергетическую
безопасность".

Газета "Известия".

Проект президентского указа "Об увекове�
чивании памяти погибших при защите Отечес�
тва" предполагает создание семи российских
представительств за рубежом, которые зай�
мутся учетом и сохранением воинских захоро�
нений. Будет охвачено 14 стран, где сосредо�
точено до 95% могил советских воинов, погиб�
ших в ходе Второй мировой войны (всего за
рубежом похоронено около девяти миллионов
человек). Центры появятся в Польше, Венгрии,
Румынии и Германии. Остальные представи�
тельства будут координировать работу в не�
скольких государствах: российский центр, ра�
ботающий во всех странах Прибалтики, будет
открыт в Риге, китайское представительство
должно охватить Китай, Монголию, Японию,
Северную и Южную Кореи, а чешское — Чехию
и Словакию. 

В проекте президентского указа открытием
представительств предписано заняться Мин�
обороны (они будут находиться в его прямом
подчинении) и МИД. До сих пор паспортизаци�
ей захоронений занимались военные атташа�
ты в российских посольствах за рубежом.
Проблем хватало из�за недостаточного штата
и финансирования. Теперь же в каждом пред�
ставительстве в зависимости от его нагрузки
будет работать от четырех до шести сотрудни�
ков, а на их содержание будет выделено по�
рядка $1 млн. в год. Бюджет, который Россия
выделяет на зарубежные захоронения, прак�
тически удвоится: до сих пор выделялось по�
рядка $1,5 млн. 

Работа представительств  будет вестись по
трем направлениям — поиск захоронений, их
учет и установление судеб погибших. Сотруд�
ники будут сверять данные, имеющиеся по за�
хоронениям в России, с информацией, кото�
рой располагают иностранные источники, фо�
тографировать могилы, составлять списки по�
гибших. Установленная информация будет за�
носиться в картотеку, каждое из захоронений,
мемориальных комплексов и памятников бу�
дет поставлено на госучет в России. У России
уже есть предварительные договоренности об
открытии представительств, однако после вы�
хода президентского указа Минобороны через
МИД РФ намерено разослать официальные
запросы странам, где имеются захоронения
российских воинов. В Минобороны рассчиты�
вают на то, что проект не вызовет отторжения
на Западе, поскольку иностранцы заинтересо�
ваны и в охране своих захоронений в России.
На этот счет готовятся и тексты межправи�
тельственных соглашений. 

Российские власти публично не склонны
представлять проект как политический. Глава
комитета Совета Федерации по международ�
ным делам Михаил Маргелов заявил, что в
этом проекте нет кампанейщины: "Работа по
систематизации исторических захоронений
ведется в России по разным направлениям, и
если она будет скоординирована в одном ве�
домстве, это повысит ее эффективность". 

Газета "КоммерсантЪ".

РОССИЯ ЗАЩИТИТ  
МОГИЛЫ  СВОИХ ВОИНОВ

Минобороны РФ объявило о том, что подготовлен проект президентского
указа о защите воинских захоронений за рубежом. Стали известны детали
документа, который должен быть подписан главой государства до конца
мая. Россия потратит порядка $1 млн. в год на открытие семи зарубежных
представительств, которые займутся учетом и сохранением захоронений
в первую очередь в "проблемных государствах" — Польше, Венгрии и
странах Балтии. В Минобороны не скрывают, что выход президентского
указа поторопил скандал вокруг переноса Бронзового солдата в Таллине.
Эксперты уверены, что документ призван продемонстрировать Западу,
что впредь Россия не намерена допускать повторения подобных
ситуаций. 

ГАЗОВЫЙ ПРОРЫВ
ПУТИН НЕ ОСТАВИЛ ЕВРОПЕ И ШАНСА 

ПОЛУЧИТЬ ТУРКМЕНСКИЙ ГАЗ В ОБХОД РОССИИ

Россия обошла всех стратеги8

ческих игроков еще на один шаг в

глобальной гонке за контроль над

энергетическими ресурсами. Со8

глашения Казахстана, Туркменис8

тана и Узбекистана с нашей стра8

ной грозят похоронить американ8

скую идею о транскаспийском

трубопроводе.

О БЮДЖЕТЕ, 
ЗАРПЛАТАХ ЧИНОВНИКОВ
И ПОПЫТКАХ НАЙТИ "КРИМИНАЛ"

Позавчера состоялась очередная сессия

областного Совета народных депутатов. 

В работе заседания принял участие губернатор

Орловской области Е.С. Строев. 

В ОБЛАСТНОМ СОВЕТЕ

Консолидированный бюджет области за 2006 год ис8

полнен  по доходам в сумме 11 миллиардов 181,6 мил8

лиона рублей (100,7 процента от плана). Собственные

доходы — 7 миллиардов 817 миллионов рублей (100,6

процента от плана, почти на 17 процентов больше, чем в

2005 году). Профицит — 251 миллион рублей.


